
! ! ! !韩正杨雄与安徽
省党政代表团交流座谈

沪皖签约
战略合作

! ! ! !创造多个第一
说起自己的从医之路，葛均波

回忆道，!!岁时，他不小心摔断了
手臂，打了石膏、吃了药，手臂还是
没好。母亲带他到城里看一个老中
医，医生给他喝了碗草药，又动手
捏了几下，"个月都不能动弹的手
臂立即活动自如。“我当时感动得
眼泪都流出来了，不仅因为疼，更
多是佩服。”葛均波说，那时他就萌
生了当医生的念头。

后来，葛均波如愿考上了医

科大学。上世纪 #$ 年代，他到德
国去深造，偶然发现每一位心肌
桥患者血管内超声图像上都存在
相似的“半月现象”，这个发现从
此成了公认的心肌桥诊断标准。
!###年，他毅然放弃优厚待遇回
国当医生。

回国后，葛均波很快就创造了
多项“第一”，包括实施国内首例冠
状动脉“高频旋磨术”、国内首例
“带膜支架植入术”治疗冠脉破裂、
国内首例经皮人工心脏瓣膜移植
手术，上海市第一例切割球囊治疗
冠心病、上海市第一例冠状动脉腔
内照射治疗技术。

多为患者考虑
一个好医生不仅要会看病、有

责任心，还要为患者省钱。葛均波
说，%$$%年冠脉药物支架获得临床
应用，但是进口支架的费用要近 &

万元，有些患者还需要同时放好几
个，费用根本承担不起。

后来，葛均波和学生研发出新
型“可降解涂层冠脉支架”，降低了
原来可能发生的支架内血栓形成
率。最关键的是，这种支架价格还
便宜，只有进口产品的三分之一。

葛均波不仅“艺高人胆大”，更
重要的是，他始终怀着一颗真诚之

心为病人治“心”病。他曾遇到一个
'$多岁的老人坚持要求装支架。葛
均波看了她的检查结果后说，病情
只要控制好，根本不用放置支架。
起初患者本人及其家属还有想法，
葛均波说，“给您装一个支架很容
易，可如果您是我的母亲，我一定
不会给您放支架。”肺腑之言最终
感动了病人家属。

培养更多学生
这些年，葛均波越来越忙，几乎

很少有休息日。每周，除了手术、查
房、教学等常规工作，他还要出差去
国内外参加会议、指导工作。如今，
他练就了在飞机上倒头就睡的本
领，有时几分钟不讲话，就睡着了。

中山医院心内科副主任医师、
市心血管临床医学中心办公室主
任张书宁说，直到现在，葛老师很
多事还亲力亲为，每周和学生、同
事交流探讨，且要求严格。葛均波
曾说，“我只有一双手，不可能做完
所有的手术，只有不断培养更多年
轻的医生，才能让更多的病人得到
帮助。”上海有不少医院的心内科
主任或副主任，都是葛均波的学生。
而在外地，更有学生已经当了院长。
但葛均波却说，“我更希望学生们
能留在临床一线给病人看病。”

! ! ! !本报讯 由安徽省委书记、省人
大常委会党组书记李锦斌，省委副
书记、代省长李国英率领的安徽省
党政代表团 !$月 (日至 '日在上
海考察访问。昨天下午，中共中央政
治局委员、上海市委书记韩正，市委
副书记、市长杨雄与安徽省党政代
表团举行两地交流座谈。
韩正代表市委、市政府感谢安

徽省长期以来给予上海的支持和帮
助。他说，上海和安徽同在长三角，
长江三角洲城市群发展规划和长江
经济带战略的实施，把沪皖两地更
加紧密地联系在一起。实践充分证
明，惟有实施好国家战略，才能实现
自身更好的发展。我们要深入学习
领会习近平总书记、李克强总理关
于全国发展、长三角发展的指示要
求，紧密结合地方实际贯彻落实，共
同为长三角一体化发展、为长江经
济带战略的实施做出更大贡献。
杨雄、李国英分别介绍了上海、

安徽两地经济社会发展情况。双方
签订了《上海市人民政府、安徽省人
民政府战略合作框架协议》。上海市
领导殷一璀、吴志明、应勇、尹弘、时
光辉等参加座谈和考察。
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!本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 !"""提供#
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今日天气
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! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）昨晚，市
住房城乡建设管理委、市规划国土资
源局联合下发《关于进一步加强本市
房地产市场监管促进房地产市场平稳
健康发展的意见》（简称为'沪六条(），
进一步强化市场监管，加大执法力度，
规范市场秩序，坚决遏制房价过快上
涨态势，确保申城房地产市场平稳健
康发展。
" 进一步加大商品住房用地供应力度

%$!*年商品住房用地供应同比有
较大幅度的增加。根据地块不同情况，
进一步增加商品住房用地中保障性住
房（含人才公寓）配建的比例和房地产
开发企业自持住房的比例。
" 进一步加强商品住房用地交易资

金来源监管

建立由市规划国土资源局、市金
融办和金融监管机构等部门组成的商
品住房用地交易资金来源监管联合工
作小组，开展土地交易资金监管工作。
根据国家有关规定，银行贷款、信托资

金、资本市场融资、资管计划配资、保
险资金等不得用于缴付土地竞买保证
金、定金及后续土地出让价款。竞买人
在申请参加土地招拍挂活动时，应承
诺资金来源为合规的自有资金。违反
规定的，取消竞买或竞得资格，已缴纳
的竞买保证金不予退还，并三年内不
得参加上海市国有建设用地使用权招
标拍卖出让活动。
" 进一步加强新建商品住房预销售管理

自 %$!*年 !$月 '日起，全市新
建商品住房销售方案备案实行市、区两
级审核（包括预售许可和现房销售备
案），对上市房源定价不合理的，坚决予
以调整。加强在售新建商品住房项目销
售价格监测监管，不得擅自提价。
房地产开发企业应当严格按照国家

和本市商品住房销售管理规定，在销售
现场醒目位置公示经备案的销售方案等
内容，实行一房一价、明码标价制度，在
规定时间内一次性公开上网销售。

严格执行限购、限贷等房地产市

场调控政策，对有意规避限购、限贷等
相关规定的行为，强化监管措施，加大
管控力度。
" 严厉查处房地产市场违法违规行为

持续开展房地产开发企业和中介
机构违法违规行为专项整治行动，进
一步加大整治力度，重点查处捂盘惜
售、炒作房价、虚假广告、诱骗消费者
交易等违法违规行为。
" 全面实行存量住房交易资金监管制度

在已试点基础上，制定存量住房
交易资金监管办法，全面实行二手存
量住房交易资金监管。规范房地产企
业经营行为，严禁从事首付贷、过桥
贷、违规房抵贷及自我融资、自我担
保、设立资金池等场外配资金融业务。
" 加强政策解读和宣传

加强对房地产市场的监测、分析
和研判，定期发布统一、规范的房地产
市场信息。对编造谣言、散布不实信
息、扰乱市场秩序等行为，加大查处力
度，依法依规予以严肃处理。

“沪六条”坚决遏制房价过快上涨
重点查处捂盘惜售炒作房价 加大管控规避限购限贷行为

! ! ! !昨晚上海出台的“沪六
条”，主要以规范市场交易秩序
为主，积极响应了国家层面的
房地产调控思路。业内人士分
析认为，系列举措有望遏制地
价、房价快速上行势头。
易居研究院智库中心研究

总监严跃进分析认为，“沪六
条”明确了增加土地供应，这是
上海积极补库存的导向。在土
地市场上的资金审查方面，要
求房企自查资金来源，银行贷
款、信托资金、资本市场融资、
资管计划配资、保险资金等不
得用于缴付土地竞买保证金、
定金及后续土地出让价款。若
企业违反规定，已缴纳的竞买

保证金不予退还，此举说明上
海对土地资金的审查力度逐渐
加强，有望遏制房企高溢价拍
地的冲动行为。
从调控差异化来看，这次

在限购限贷上没有提出“加码”
要求，主要是上海目前的限购、
限贷标准已是比较严格的城
市。中原分析师卢文曦分析道，
虽然调控内容看上去没有“加
码”的动作，但释放出上海政府
对楼市健康运行的坚决态度。同
时，“沪六条”也显示调控上的不
同思路和手段，预计在政策的震
慑作用下，交易行为会愈来愈规
范，房价快速上涨势头会受到
遏制。 本报记者 杨玉红

业内人士谈“沪六条”效应

高溢价拍地“消消火”

不忘从医初心 真诚为人治!心"

!!!记中山医院心内科主任葛均波

本报记者 左妍

人物小传
! ! ! !葛均波$+.&-年生$中国

科学院院士$全国政协委员$

复旦大学生物医学研究院院

长$ 复旦大学附属中山医院

心内科主任$ 上海市心血管

病研究所所长$ 上海市心血

管临床医学中心主任)
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